



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

470. Propositiones No de Ley

PNL/000629-01

Proposición no de ley presentada por los Procuradores Dña. Alicia Gallego González, D. José Ramón García Fernández y D. Luis Mariano Santos Reyero, instando a la Junta de Castilla y León a mejorar la capacidad de conexión por carretera entre León y Bragança y a solicitar al Gobierno central la ejecución del puente internacional que conectaría España y Portugal a la altura de Rihonor, para su tramitación ante la Comisión de Movilidad y Transformación Digital.

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 14 de septiembre de 2023, ha admitido a trámite las proposiciones no de ley PNL/000628 a PNL/000630.

De conformidad con el artículo 163 del Reglamento, se ha ordenado su publicación y acordado su tramitación ante las respectivas Comisiones de la Cámara.

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en que dichas proposiciones no de ley hayan de debatirse.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento, se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 14 de septiembre de 2023.

EL SECRETARIO DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Diego Moreno Castrillo

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Carlos Pollán Fernández

A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

Alicia Gallego González, José Ramón García Fernández y Luis Mariano Santos Reyero, procuradores de Unión del Pueblo Leonés (UPL), pertenecientes al Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, al amparo de lo establecido en los artículos 162 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente PROPOSICIÓN NO DE LEY para su debate y votación ante la Comisión de Movilidad y Transformación Digital.

ANTECEDENTES

La mejora en la conexión por carretera entre León y la ciudad portuguesa de *Bragança* supone un hecho vital para el desarrollo y potencialidad logística tanto de las comarcas zamoranas de Sanabria y La Carballeda como de la provincia de León.

En este aspecto, se ha venido prometiéndolo reiteradamente desde hace década y media por parte de la Junta el impulso a la mejora de la capacidad de la conexión por carretera entre León y *Bragança* en la parte que correspondería ejecutar a la Comunidad por ser una carretera de titularidad autonómica, con la promesa inicial de conversión en autovía, para posteriormente limitarse a la mejora de la vía y su capacidad de tráfico.



Sin embargo, siguen sin percibirse avances reales para ejecutar esta mejora de la capacidad de la vía por parte de la Junta de Castilla y León, y ello a pesar de que Portugal sí que está avanzando en la parte que le corresponde ejecutar para la mejora de capacidad de la conexión entre León y *Bragança*, habiendo incluido la mejora de la carretea entre *Bragança* y Rionor en su Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, lo que le ha permitido financiar las obras (con un valor de 26 millones de euros) con los fondos Next Generation de la Unión Europea, habiendo licitado el proyecto para que sea finalizado en 2026 en su tramo portugués.

No obstante, en el tramo español, la Junta de Castilla y León sigue sin acometer el impulso necesario para ampliar la capacidad de la vía entre Sanabria y Rihonor, como tampoco lo está haciendo el Gobierno central para ejecutar el puente internacional que conectaría España y Portugal en este punto de la frontera. Y es que desde 2008 sólo ha habido promesas por la Junta y el Gobierno, pero sigue sin ejecutarse el prometido proyecto que mejore la conexión por carretera entre León y *Bragança*, preferentemente por autovía.

PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN

1.- "Las Cortes de C. y León instan a la Junta de C. y León a:

Ejecutar lo más pronto posible o con urgencia la mejora de capacidad de la conexión por carretera entre León y *Bragança*, a través de la mejora de la vía que une Puebla de Sanabria y Rihonor".

2.- "Las Cortes de C. y León instan a la Junta de C. y León a:

Incluir en los próximos Presupuestos autonómicos la mejora de capacidad de la conexión por carretera entre León y *Bragança*".

3.- "Las Cortes de C. y León instan a la Junta de C. y León a:

Instar al Gobierno central a que ejecute el puente internacional que conectaría España y Portugal a la altura de Rihonor".

Valladolid, 7 de septiembre de 2023.

LOS PROCURADORES,

Fdo.: José Ramón García Fernández y Alicia Gallego González

EL PORTAVOZ,

Fdo.: Luis Mariano Santos Reyero